

Jahresbericht

2021



Werkhof
Gemeinde
Saanen

Per 1. Januar ist Ch. Brand in den Werkhof eingetreten. Er übernimmt die Leitung von O. Tritten, welcher im Laufe des Jahres in seinen wohlverdienten Ruhestand geht.

O. Tritten hat alles sehr gut vorbereitet um die Übergabe zu machen. Er hat den neuen Betriebsleiter nebst der Schneeräumung welche auch zu machen war, sehr gut eingearbeitet (vielen Dank Otto!).

Im Januar hat es total 108cm Neuschnee gegeben. Die Schneeräumungs-equipen sind insgesamt an 11 Tagen ausgerückt.

Eine grosse Herausforderung war der enorme Anstieg vom Abfall in den Dörfern, da durch die COVID-19 Massnahmen des Bundes die Restaurants geschlossen waren und viele Gaststätten einen Take Away Service anboten. Es hatte trotz COVID-19 Reiseeinschränkungen viele Touristen die sich im Dorf verpflegt haben und den Abfall in den Mülleimern und drum herum deponiert haben.

Im ganzen Monat Februar musste die Schneeräumung kein einziges Mal aufgeboden werden.

Es gab aber immer Arbeiten auf den Strassen. Sei es Löcher reparieren, Schneestangen ersetzen, Schächte notdürftig reparieren.

Im Werkhof wurden die Geräte und Werkzeuge revidiert, und der Jahresputz wurde gemacht.

In Saanen ist das Dach vom Wegmeisterhüttli in die Jahre gekommen, so haben wir das Unterdach ersetzt und das Ziegeldach neu gedeckt.

Bereits ab Mitte Februar konnten wir die Dörfer sporadisch mit der Wischmaschine säubern.

Anfang März war es trocken und wir konnten mit den Reinigungsarbeiten der Trottoirs, Strassen und Dörfer beginnen. Am 14.-16. März kehrte der Winter nochmals zurück. In diesen drei Tagen gab es total 60cm Neuschnee.

Am 3. März begann Otto die Grischbachstrasse zu fräsen bis Lauchnere, damit die Baustelleninstallation gemacht werden konnte um die Strassenabsenkung zu reparieren. Am 25. März mussten die Fräsarbeiten infolge des Schneefalls vom 14.-16.3. nochmal gemacht werden.

Ab dem 25. März gab es tagsüber Temperaturen um die 12°C. So konnten die Reinigungsarbeiten weitergemacht werden. Auch die Frühlingsblumen in den Dörfern wurden eingepflanzt.

Im April wurden die Schneestangen eingesammelt und eingelagert.

Die Kehrichtmengen in den Dörfern, war anhaltend enorm.

Diverse Schächte die im Winter beschädigt wurden, haben wir repariert.

Im Mai wurden die Kehrriechtkörbe, Haie, und Containerplätze gewaschen. Die Schlammsammler Matte und Rübeldorf wurden mit J. Aberhard abgesaugt. Die ersten Belagsarbeiten im Chalberhöni wurden durch Frutiger erledigt. Die Mäharbeiten von Grünstreifen und Strassenränder hat etliche Tage in Anspruch genommen.

Am 21. Mai war Otto das letzte Mal auf der R600 im Einsatz um den Mittelberg von den restlichen Schneemengen zu befreien.

Im Juni wurden die Belagsarbeiten im Turbach, Meielsgrundgässli, Sagiweidli, Sportzentrum, Lädelistrasse und alte Strasse Schönried gemacht. Es gab Wetterbedingt immer wieder Terminverschiebungen.

Am 11. Juni wurde der OB Einbau an der Chalberhönistrasse gemacht.

Am 29. Juni durften wir die neue Elektrowischmaschine in Empfang nehmen.

Auch im Juli waren, wie schon in den zwei Vormonaten, Mäharbeiten angesagt. Zudem wurden Stauden geschnitten. Das nasse und warme Wetter hat die Vegetation sehr begünstigt.

Im Ganzen Gemeindegebiet wurden diverse Reparaturarbeiten erledigt.

Im August/September wurden die Parkhäuser gewaschen, auch Mäharbeiten standen im Vordergrund.

Der Abfallberg war wie in den Vormonaten immer noch enorm hoch, so dass praktisch täglich die Körbe und Haie geleert werden mussten.

Die Belag Riss Sanierung wurde wie jedes Jahr gemacht, damit kein Wasser in die Risse eindringen kann, was im Winter zu Frostschäden führen würde.

Das Unterdach vom Wegmeisterhüttli beim Moosfang wurde erneuert. Neu wurde es mit Blech statt Eternit eingedeckt.

Nebst den Unterhaltsarbeiten wurden Büsche und Stauden geschnitten.

Die Strassenschächte wurden in den Wochen 38 & 39 gesaugt, so dass kein Schlamm mehr vorhanden war.

Etliche Viehtriebe durch die Dörfer veranlassen auch immer wieder die entsprechende Reinigung, auch an den Wochenenden.

Im Oktober wurden an zwei verschiedenen Holzer Kursen 5 Wegmeister aus- bzw. weitergebildet.

Die Winterbrücke Alte Turbachstrasse wurde ersetzt. Der komplette Ersatzbau wurde durch unser Team erstellt!

Am 18. Oktober wurden die Blumen in den Dörfern abgeräumt, weil der erste Frost ihnen zugesetzt hat.

Die Viehschauplätze wurden jeweils vorbereitet und nach den Schauen gereinigt und das Material wieder eingelagert.

Die Belagsaufnahmen für das Jahr 2022 wurden durchgeführt.

Im November wurden die Schneestangen auf den Gemeindestrassen gesetzt. Die Rabatten, Strassen und Plätze wurden vom Laub gesäubert.

In den Dörfern haben wir die Bänkli und Veloständer weggeräumt welche nur im Sommer aufgestellt sind. Eine gewisse Anzahl Bänkli bleibt auch im Winter draussen.

Letzte Vorbereitungen für den Winter wurden gemacht. In Saanen wird jeweils das Krippenspiel vor dem ersten Advent aufgestellt. In Gstaad wurde die Weihnachtsdeko auf dem Migros Kreisel und beim Parkhaus Litzi installiert.

Am 27. November mussten die Schneeräumungsequipen das erste Mal ausrücken. Die Wintersaison 21/22 war lanciert.

Es gab wiederholt ein paar organisatorische Anpassungen zu machen.

Coronabedingte Ausfälle externer Mitarbeiter erforderten enorme Flexibilität unsererseits.

Am 5. Dezember durften wir den neuen Ford Ranger übernehmen, der den alten Landrover ersetzt hat.

Vom 9.-11. Dezember 2021 hat es ergiebig geschneit. Tagsüber gab es viel Nassschnee welcher durch den Verkehr eingefahren wurde. Das hat an vielen Stellen Eissohlen aufgebaut. Diese entfernten wir in den folgenden Tagen, so dass die Strassen und Trottoirs wieder sauber waren.

Es ist schön ein so tolles Team zu haben! DANKE dass ich mich immer auf euch verlassen kann!

Otto bei seinem letzten Fräsen-
Einsatz im Dorf



Neues Dach
Wegmeisterhüttli Saanen



Tägliche Abfallmassen
während dem Lockdown



Es gibt nichts was Daniel
nicht reparieren kann





Unsere zwei starken
Mechaniker



Reinigung Einstellhalle Saanen



Grünstreifen mähen



Belag Einbau Schibeweg



21. Mai 2021

Otto's letzter Fräsen Einsatz Mittelberg/Schneit





Riss-Sanierung



Maler Meister Kurt



OB Einbau Chalberhöni 850m



Die Neue Elektrowischmaschine löst die alte MFH ab welche 6000 Betriebsstunden hatte



Montage mit Rieben AG



Der Unterbau für die Winterbrücke wird fabriziert



Die neue Winterbrücke wurde komplett durch die Mitarbeiter vom Werkhof erbaut!

Meine Mitarbeiter und Vorgesetzten haben mich in meinem ersten Jahr als Betriebsleiter immer tatkräftig unterstützt! Herzlichen Dank!